
Под зна/иеие/и Ленина
\

ОРГАН ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРКОМА КПСС И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Пятница, 2 февраля 1973 года" Газета основана в 1931 году № 23 (9528) Выходит пять раз в неделю, Цена 2 коп.

«  30-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ВИТВЫ

П О Д В И Г
СТАЛИНГРАДА

РЪнним предрассветным часом 19 ноября 1942 го
да грохот страшной силы прокатился по степи в 

> междуречье Волги и Дона. На позиции немецко-фа
шистских войск одновременно обрушили огонь ты
сячи орудий, минометов, 'грозных «Катюш». Поддер
живаемая танками, в атаку пошла пехота. В небо 
взмыли сотни пикирующих бомбардировщиков, быст
рокрылых истребителей, тяжелых бомбовозов.

Так началось генеральное контрнаступление со
ветских войск под Сталинградом, которое увенчалось 
полным успехом. Сначала была окружена и затем 
частично уничтожена, а частично пленена отборная 
группировка вражеских войск общей численностью 
в 330 тысяч человек. 2 февраля 1943 года гитлеровцы 
подняли белый флаг капитуляции. Почти два с поло
виной месяца велась операция по разгрому гитле
ровских войск. Они, эти месяцы, подорвалц боевой 
дух  гитлеровской армии, стали поворотными не толь
ко в единоборстве Советского Союза с гитлеровским 
агрессором, но и во всей второй мировой войне.

До того, как обрушить на врага сокрушающей 
силы удар, советским воинам пришлось выдержать 
бешеный натиск механизированных и танковых пол
чищ Гитлера. Город был до основания разрушен. Но 
он сражался, стоял, как крепость. Стойкость его за
щитников, ставшая легендарной, позволила советско
му командованию в труднейшую пору собрать силы 
и затем разгромить врага.

Автор этой статьи Александр Родимцев в те дни 
командовал дивизией, которая обороняла центр 
города.

* * *
Кто бывал в Волгограде, тот видел серебристые тан

ки, установленные над Волгой на постаментах. Эти 
своеобразные памятники словно пунктиром обозначили 
линию, где советские воины в дни Сталинградской 
битвы держали оборону. В некоторых местах она поч
уй вплотную подходила к реке: каких-нибудь триста- 
«тетыреста метров отделяли гитлеровцев от цели. Но 
вти метры враг не смог преодолеть.

Сюда, на эту полоску в подлинном смысле огпен- 
ггой земли, бойцы нашей дивизии высадились в сен
тябре 1942 года, когда гитлеровское радио на весь 
мир объявило о падении Сталинграда. Высадились на 
помощь 62-й Армии, бойцы которой вели ожесточен
ные сражения, сдерживая натиск превосходящих сил 
противника. Один к трем — таково было соотноше
ние сил. 62-я Армия имела всего 50 тысяч бойцом. 
Гитлеровское командование бросило против нее до 
Й 70 тысяч солдат и офицеров; 500 танков, до тысячи 
самолетов, около трех тысяч орудий. Понятно, что 
подкрепление в такой обстановке для 62-й Армии 
было нужно как воздух.

Страшная и грозная картина предстала перед на
ми. Весь город был в огне. Горела даже Волга. С ле
вого .берега на правый нас доставили бронекатера. 
Дивизия с ходу вступила в бой. Мы выбили фашис
тов из центра Сталинграда, а затем и с Мамаева кур
гана.

Это был первый день нз ста сорока дней и ночей, 
которые мы прожили в осажденном, но непокоренном, 
выстоявшем наперекор всему городе-герое./Невероят
но трудным был этот день, многих боевых товарищей 
недосчитался я тогда. Но потом были'дни и потруд
нее, когда, казалось. выдержать боевое напряжение — 
выше всяких человеческих сил. Но советские солда
ты выдержали. Они отбивали по двенадцать-пятнад- 
цать атак в сутки.

Без преувеличения можно сказать, что каждый за
щитник Сталинграда был героем, проявил мужество 
в  доблесть. Расскажу об одном из защитников города 
f— сержанте Якове Павлове. Я хорошо знал этого от
важного, неустрашимого командира, бывал в доме, ко
торый он оборонял и который был назван домом Пав
лова. На карте гитлеровского фельдмаршала Паулюса 
8 Т 0 1  дом был отмечзн как опорный пункт. Пленные 
немецкие офицеры утверждали, что его обороняет 
советский батальон. А здесь находилось всего 50 сол
дат. Павловский гарнизон держал под огнем все при
легающие к дому улицы. Каждый боец здесь сражал
ся за троих. Как-то я спросил пулеметчика Егорова, 
какую роль он выполняет в расчете. «Я, товарищ ге
нерал, как бы в трех лицах: и за командира, и за на
водчика, и за подносчика патронов», — ответил сол
дат.

Маленький гарнизон отбил сотни атак врага. Исто
рики подсчитали, что у стен Парижа фашисты потеря
ли гораздо меньше солдат, чем у стен дома сержзн: 
tra Павлова.

Возникает вопрос: откуда у наших людей брались 
силы, гд е '  источник этого героизма, перед которым 
даже мы. старые солдаты, в удивлении обнажаем го-
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П я т и л е т к а :
год третий, решающий

Когда во втором цехе дпнаеового завода речь за
ходит о передовиках, неизменно называется фами
лия садчицы Вероники Лаврентьевны Медведевой. 
Почти 20 лет она на производстве, отлично освоила 
многие операции, показывает образец коммунисти
ческого отношеппя к труду. Вероника Лаврентьев
на приняла обязательства па текущий год, обещая 
не снижать темпов труда.

Ф о т о * . ЗОТОВА.

ПО НОВОМУ 
Г О С Т у

У коллектива пятого цеха хромпикового завода есть 
все основания считать минувший месяц удачным. Пла
новое задание по выпуску хромовых солей выполнено 
иа день раньше. Это тем более отрадно, что в январе 
проведена определенная перестройка производства. 
Бихроматное отделение переходило на новый, ужесто
ченный ГОСТ. В паспорт хромпика калиевого вписаны 
более качественные характеристики.

На глазах преображается бывшее сульфатное отде
ление. Демонтируется оборудование, убираются фун
даменты. Здесь намечается наладить производство со
вершенно новой в практике завода и цеха продукции. 
Это — хром-титан-циркониевый дубитель для нужд 
кожевенной промышленности Уже в этом году кол
лектив обязался выдать 350 тонн дубителя. Этот про
дукт выпускает Актюбинскпй завод хромовых соеди
нений. Но мы будем производить его по другой техно
логия н более высокого качества. Одним словом, тре
тий год пятилетки обещает быть интересным и пло
дотворным.

Хромпиковцы, попимая это. трудятся отлично. На
зову хотя бы таких передовиков, как аппаратчики бл- 
хроматного отделения Т. Д. Сковороднпкова, Н. И. 
Окунева, аппаратчик на выпуске хромового ангидрида 
Р. Сагдеев. стярщий . приемщик „готовой продукции 
1Г. А. Василенко,

- П. ПАНЧЕНКО,
старший нормировщик цеха.

В З Я Л И  П Е Р В У Ю  В Ы С О Т У
Коллектив Северского камнещебе- 

но^ного завода в январе перерабо
тал 41 тысячу кубометров щебня, 
выполнив государственный план.

В соревновании за достижение 
наивысших результатов в третьем, 
решающем году пятилетки успеха 
добп.тгпсь машинисты экскаваторов

горного цеха, руководимые В. Мала
ховым. Они строго следят за ис
правностью техники, что позволило 
сократить ее простои и добиться вы
сокой выработки — 104 процента 
нормы.

Систематически выполняют и пе
ревыполняют сменные задания бу

рильщики А. Руди, А. Гусев. Беспе
ребойную работу технологического 
оборудования обеспечивает бригада 
слесарей-ремонтнико'в В. Мцстаховд.

А. ПЛОТНИКОВ, 
старший инженер отдела труда 

п зарплаты Северского 
камнещебеночного завода.

С З А К А З А М И  С П Р А В И Л И С Ь
Январь преподнес немало сюрпризов коллективу,за

вода саитехизделий. Нехватка материалов и металла, 
заболевапня грпппом сказались на выполнении обяза
тельств коллективами основных цехов. Но руководите
ли их п общественные организации, рабочие коллекти
вы сумели найтп выход из положения. В результате 
основные плановые показатели первого, месяца треть
его года пятилетки — выпустить продукции па 450 
тысяч рублей п реализовать ее на 410 тыряч рублей 
— выполнены.

Успешно справились с заказами коллективы литей
ного и ремонтно-инструментального цехов.

С начала месяца были допущены срывы производст
венной программы по причине перебоев в обеспече
нии металлом в механосборочном цехе. Но во второй 
половине января рабочие наверстали упущенное.

Л. БЕРЕЗИН, 
начальник планового отдела 

завода сантехпзделнй.

С ПОМОЩЬЮ ДРУЗЕЙ
Л У Г А .  Ленинградская 

область. Первую продукцию 
— «одежду» для колбас — 
выпустил завод «Белкозин». 
Это единственное в стране 
предприятие, наладившее 
промышленный выпуск бел
ковой оболочки. Ее приме
нение позволит увеличить 
производство колбасных из
делий, улучшить их вкусо
вые качества и на месяцы 
продлить сроки хранения 
продукта. Предприятие по
строено по проектам и при 
участии чехословацких спе
циалистов. Оборудование

также поставили эти фир= 
> мы. Инженеры " братской 
страны предусмотрели ком
плексное использование сы
рья. Отходы производства 

• стали отличным белковым 
кормом для скота. Дейст
вующие очистные сооруже
ния перерабатывают стоки 
предприятия и всей про
мышленной зоны города.

КЛУБ И СОРЕВНОВАНИЕ
ДОНЕЦК. Цикл вечеров- 

рапортов «Рабочий шаг Тре
тьего, решающего» начат 
во ’Дворце культуры метал
лургического завода имени 
В. И. Ленина. В тесной свя
зи с жизныо коллектива 
планирует свою работу 
Дворец культуры металлур
гов. Постановление ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР. ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
о разверты ваний  Всесоюзно

го социалистического сорев
нования подсказало новые 
доходчивые формы органи
зации массовых мероприя
тий.

«Двойной центр тяжести» 
— такой термин появился в 
обиходе работников дворца 
и означает он полнокров
ную, целенаправленную де
ятельность параллельно — 
в самом Дворце культуры и 
в красных уголках цехов, в 
рабочих общежитиях. Здесь 
совместно с заводским 
профсоюзным комитетом, 
Домом техники начали гото
вить выпуски устных жур
налов, посвященных пере
довикам соревнования. Че
ствуя передовиков соревно
вания, рабочие «не обошли 
вниманием» и тех, кто ме
шает трудиться продуктив
нее. Специальный выпуск 
сатирической световой га
зеты «Горячая прокатка» 
критиковал лодырей.

Вечера, посвященные ус
пехам передовиков, чество
вание победителей соревно
вания на агитплощадках в 
кварталах, где они ж п в у т , 
— все это включено в но
вый план работы Дворца 
культуры металлургов.

•  >

ДОРОГА К НЕФТЯНЫМ 
КЛАДАМ

, ТЮМЕНЬ. Принят в экс
плуатацию первый участок 
железной дороги Тюмень— 
Сургут. Эта магистраль свя
жет основные нефтедобы
вающие промыслы Тюмен
ской области с Транссибир
ской магистралью. Началь
ный участок северной трас
сы протяженностью свыше 
200 километров открыл дви
жение поездам до Тоболь
ска — старинного сявя^- 
ского города.

(ТАСС).



БОЛЬШЕ, ЛУЧШЕ, С МЕНЬШИМИ ЗАТРАТАМИ
Выполняя постановление ЦК КПСС, Совета Минист

ров СССР. ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «0 развертывании 
Всесоюзного социалистического соревнования работни
ков промышленности, строительства и транспорта за 
досрочное выполнение народнохозяйственного плана 
на 1973 год», редакция газеты «Под знаменем Лени-

ка» намерена систематически публиковать специаль
ные полосы, рассказывающие об организации социалис
тического соревнования на предприятиях города, об 
обмене передовым опытом, использовании внутренних 
резервов, передовиках третьего, решающего года пя
тилетки.

Сегодня такая полоса отводится заводу же- 
Иезобетонных изделий и конструкций, где коллективы 
цехов, участков и бригад принимают напряженные, эко
номически и технически обоснованные социалистичес
кие обязательства, заключают договоры о социалисти
ческом соревновании на текущий год.

В 1972 году завод ЖБИиК 
Выполнил годовой план 26 
декабря. Произвел сверх 
рлана 18,5, тысячи кубометров различной 
продукции, перевыполнил план реализа
ции на 241 тысячу рублей. В этом — за
слуга всего коллектива и, главным обра- 
Вом, рабочих. Они со всей ответственно
стью и  без устали отдают себя делу: вы
полняют и перевыполняют обязательства.

На 1973 год предприятию дано задание, 
превышающее достигнутый уровень на 
732 тысячи рублей, или на 4,5 процента. 
Это на 400 тысяч рублей больше конт
рольной цифры, предусмотренной пяти- 
нетннм планом. Весь прирост надо полу
чить ва счет повышения производитель
ности труда без ввода новых мощностей.

Понимая важность и всевозрастающую 
Сложность задач, мы еще в декабре под
готовили новые обязательства. Но поста
новление ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ заставило 
по-другому посмотреть на наши обяза
тельства. Мы вернулись к ним снова. 
8 января собрали комитет ВЛКСМ и до
говорились развернуть индивидуальное

ОПИРАЯСЬ НА ИНИЦИАТИВУ СНИЗУ
соревнование среди комсомольцев и мо
лодежи, организовать, где можно, комсо
мольско-молодежные бригады и сделать 
их застрельщиками ударной работы.

11 января состоялось собрание ИТР и 
профсоюзного актива. Мы еще раз про
анализировали заводские обязательства 
и решили: они не соответствуют постав
ленным задачам, неполно учитывают ре
зервы производства и возможности эко
номии материальных ресурсов. Подсчи
тали, взвесили, и заводские обязательст
ва зазвучали по-другому. В них нашли 
отражение вопросы улучшения качества 
продукции, освоения целого ряда новых 
изделий, экономии цемента, арматурной 
стали, леса, включены конкретные меро
приятия, улучшающие условия труда и 
быта трудящихся. Обязательства были 
приняты на профсоюзной конференций в 
новой редакции.

Сложнее определить задачи для цехов, 
участков, бригад. В результате несколь
ких встреч й бесед наши исполнители

знали, на какие вопросы обратить глав
ное внимание. Ведь надо выбрать именно 
то, что больше подходит данному участ
ку производства. На участке № 2, специ
ализирующемся на изготовлении пустот
ного настила и кассетных панелей при 
небольшом количестве прочих изделий, 
уровень интенсификации производства 
довольно высок. Ручной труд составляет 
всего 6—8 процентов, остальную работу 
выполняют машины. И все же ' резервы 
есть. Их надо искать в совмещении опе
раций, изучать степень занятости, рас
ширять круг обязанностей работающих. 
На участке № 7 резервы тоже явные. 
Только на 60—70 процентов использует
ся 10-тонный мостовой кран, часть проле
та (около 800 квадратных метров) заня
та запасными формами и не использует-; 
ся. Если решить эти вопросы, можно 
увеличить отдачу участка на 12— 15 про
центов.

На участке № 8 труд достаточно ин
тенсифицирован. Но потребность в пеио-

бетонных панелях и других 
легкобетонных изделиях 
большая. На этом участке 

нужно увеличить выпуск продукции. Изу
чаем возможности. Напрашивается орга
низация работ по скользящему графику 
(без технологических перерывов), что 
увеличит выпуск пенобетона на 12—15 
процентов.

Мы исходим ие из расчета выполнения 
норм, как раньше, а из достигнутых на
туральных показателей по выработке 
продукции. Для выполнения общезавод
ских задач нужно, чтобы каждый трудя
щийся дал в 1973 году продукции на 
семь процентов больше, чем в прошлом 
году. К тому же выпускать изделия вы
сокого качества, поднять культуру про
изводства. Лучше использовать механиз
мы и оборудование, экономить во всем, 
помогать отстающим товарищам.

Соревнование за ударный труд будет 
решающим условием успешного выпол
нения плана текущего года.

ф. ГЛАДЧУК, 
директор завода.

виашиияиаав^*кмв«

СЕГОДНЯ ОТСТАЮ Щ ИЙ, 
З А В Т Р А  П Е Р Е Д О В И К

Одно из важнейших пре- сять тысяч рублей. И что 
имуществ социалистически- самое главное — резко сни- 
го соревнования В. И. Ле- зились трудозатраты, повы- 
нин видел в возможности силось качество. . 
обмена опытом, системати- Со второй половины про
ческой учебы рабочих, под- шлого года стало Заметно 
тягивания отстающих до отставание бригады фор- 
уровня передовиков. Этой иовщиков С. Я. Коваленко, 
цели служит система школ Работает этот коллектив ря- 
коммунистинеского труда, дом, бок о бок со своими 
экономических знаний, пе- товарищами по соревпова- 
редового опыта. Четко бьет- нию, на одном и  том же 
ся пульс этой системы в оборудовании, а разница в 
первом пехе (начальник це- показателях с бригадой 
ха В. А. Миллер, предееда В. Ф.-Г-яретова внушитель- 
тель цехкома профсоюза ная, на 0,2 кубометра па 
А. Д. Ладейщиков). Еже- каждого рабочего меньше, 
годно здесь работают две —  Это, — рассказывает 
школы экономических зна- начальник цеха В. А. Мил- 
ний, в которых рабочий-лер, — ‘-сразу встревожило 
разных возрастов и црофее- партийную организацию, 
сии охотно занимаются эко- специалистов, весь коллек- 
номикой, настойчиво* ищут тив. Срочно .провели ана- 
новые пути и методы новы- лиз, хронометраж, просле- 
гления производительности див с точностью до минуты 
труда, соблюдения режима все операции. Оказалось, 
экономии, снижения, себе- формовщики бригады С. Я. 
стоимости продукции. Есть Коваленко больше времени 
школы передового опыта тратят на раскачку, ненуж
но наиболее важным вопро- ные переходы. Организация 
сам технологии и «узким.» труда стала предметом 
местам производства. В 1972 принципиального разговора 
году, например, в цехе ак- на собрании коллектива, 
тивно прошли две школы Гаретовцы практически по- 
передового опыта с охва- могли друзьям, продемонст- 
том всех формовщиков и рнровав свои приемы.- 
сваршиков -  арматурщиков. — Видите теперь, по- 
Одна так и называлась: называет журнал Владимир 
«Школа по опыту изготов- Андреевич, — формовщики 
лепия лестничных плота- Коваленко идут на уровне 
док горизонтальным с.посо- передовиков. А в иные сме- 
бом». Дело в том. что по пы обгоняют Гаретова на 
существующей технологии два-три кубометра, 
лестничные плошал ки и Подлинное товарищество, 
марши заливаются в фор- общая заинтересованность, 
мах вертикального типа, взаимная выручка и по- 
Процесс довольно сложный мбгпь. передача опыта пе- 
и трудоемкий. Как нп ста- редовиков стали нормой, 
рались рабочие, ни мудрст- Каждый передовик шефст
вовали с прокладками и вует над отстающим, опыт- 
подложками, лестничные ный рабочий — над нович- 
нлощадки доставались с ком. Сергей Истомин, элек- 
большим трудом и были тросвартпик второго разря- 
низкого качества. Умельцы да, поначалу отставал, ра- 
разработали и создали но- ботал медленно, с трудом 
вуго технологию изготовле- вытягивая норму. Шефство 
нпя этих изделий. По чер- над ним поручили опытной 
тежам специалистов пер- сваршице двадцатилет- 
вого пеха изготовили шесть ним стажем Дюковой Ксе- 
новых металлических форм, нии Васильевне. Она прак- 
Все рабочие второго цеха тически показывала, как 
охотно прослушали лекции "быстрее и лучше вести 
технолога А. Д. Ладейщи- сварку деталей и армиров- 
кова,. детально и?учили все ку форм. За короткий срок 
операции и с удвзольстви- Сергей стал ударником ком- 
ем взялись за новое дело, мунистического труда, мас- 
В короткий срок удалось тером четвертого разряда, 
освоить заливку лестнпч- дает 130—140 процентов 
ных площадок и увеличить нормы. Немало опытных 
их выпуск на 300 кубомет- мастеров своего дела, пере
рой в год, сэкономить де- довиков соревнования вос

питали Т., ГТ. Карпова, В. Ф. 
Выдра. В. В. Гаретов; С. Я. 
Коваленко.

А. СИМОНОВ, 
рабкор.
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февраля 1973 г., № 23

Руководствуясь постанов
лением ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «О развертыва
нии Всесоюзного социали
стического соревнования 
работников промышленно
сти, строительства и тран
спорта за досрочное вы
полнение народнохозяйст
венного плана на 1973 год», 
мы стараемся уйти от эле
ментов шаблона и форма
лизма в трудовом соперни
честве, ищем новые формы 
его организации. Важно на
править усилия коллекти
вов на наиболее полное ис
пользование оборудования, 
передового опьтта, эконо
мию сырья, эн ер гор есур сов , 
улучшение качества изде
лий, уменьшение тр уд озат
рат.

Раньше многие бригады 
поступали формально: обя
зательства принимали на 
уровне фактической выра
ботки истекшего года. Та
кой подход к разработке 
обязательств явно не сти
мулировал достижение бо
лее высокой производитель
ности труда, не ориентиро
вал людей на использова
ние имеющихся резервов.

БРИГАДА ЗАЩИЩАЕТ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
НыНче этому формализму 
мы решили поставить за
слон. Определили на заво
де группу специалистов, 
представителей обществен
ных организаций. Поручи
ли ей оказать помощь 
бригадам, цехам в подго
товке напряженных, эконо 
мически и технически обос
нованных обязательств. 
Первым делом довели* до 
сведения руководителей це
хов плановые задания, ори
ентиры на возможное пере
выполнение их. Контроль
ные цифры обсуждались на 
собрании партийно-хозяйст 
венного актива. Мастера .и 
бригадиры в свою очередь 
ввели в курс дела рабочих. 
Среди рабочих были рас
пространены . анкеты, где 
им предлагалось изложить 
свои соображения, как уве
личить выпуск продукции, 
поднять ее качество и до
биться более высоких эко
номических показателей.

Все это — первая, подго 
товительная стадия, фунда
мент, на котором развер

нулась работа по состав
лению обязательств.

Так, бригада формовщи 
ков, руководимая А. С. Цв
етовым, подготовила проект 
обязательств: выполнять
нормы выработки ,не ниже 
чем на 155 процентов. За
кончить к 25 декабря план 
Третьего года пятилетки, 
на 1000 рублей сэкономить 
материалов, энергоресур
сов.

Когда с этим проектом 
ознакомилась заводская 
группа при заводском ко
митете профсоюза, мнение 
было таково: обязательства 
не подкреплены расчетами, 
не предусматривают роста 
производительности труда. 
Начальнику участка № 9 
второго цеха А. В. Ивано
ву, профгрупоргу и брига
диру было предложено 
учесть замечания. Как итог 
в обязательствах появи
лись новые пункты: изгото
влять на каждого члена 
бригады 6,74 кубометра из
делий, что обеспечивает де
вять процентов годового

прироста производительно
сти труда. Это значит, что 
в 1973 году бригада каж
дые сутки будет выда
вать 95—100 кубометров из
делий вместо . 85—90 (фак
тически достигнутый уро
вень прошлого года).

.За $чет чего? На собра
нии рабочие, принимая 
обязательства, определили 
пути для решения задачи: 
высокая организация труда, 
использование опыта пере
довиков., Специалисты, при
влеченные для помощи, 
сделали конкретные при
кидки выработки в нату
ральном исчислении.

Такой Порядок разработ
ки обязательств себя оправ
дывает. Выражение «защи
та обязательств» точно в 
том смысле, что каждая 
бригада берет на вооруже
ние имеющиеся резервы и 
обязуется работать в соот
ветствии с этим докумен
том.

3. ПЬЯНКОВА, 
начальник отдела 
труда и зарплаты.

Славится завод ЖБИиК кадровыми рабочими, масте
рами своего дела, чей труд воплощается в новых до
мах, клубах, заводских корпусах нашего города.

Екатерина Герасимовна Александрова — сортиров
щица пиломатериалов. Она направляет поток древе
сины на различные цели: на опалубку, изготовление 
дверей и оконных рам. Профгрупорг смены активно 
занимается общественной работой, показывает достой
ный пример производственной и общественной инь- 
штативы.

НА СНИМКЕ: Екатерина Герасимовна Александрова.
Фого Н. БУЛЫГИНА,

От обмена информацией 
к д о г о в о р у

Труженики завода железобетонных изделий и кон
струкции вносят достойный вклад в успешное осуще
ствление решений XXIV съезда КПСС и досрочное 
выполнение заданий девятой пятилетки. За минувший 
год они произвели продукции на 15 миллионов руб
лей, снизили себестоимость на 66 тысяч и дали при
были сверх плана 19 тысяч. На предприятии возросли 
производственные мощности на основе технического 
прогресса, реконструкции и модернизации оборудова
ния, повысилась политическая и трудовая активность 
трудящихся. Социалистическое соревнование между 
цехами, бригадами и отдельными рабочими становится 

’  шире и действеннее.
До 1970 года партнеры но соревнованию ограничива

лись информацией. В прошлом году наши делегации 
дважды побывали у рабочих Каменск-Уральского заво
да ЖБИ, решили заключить договор о соревновании 
на 1973 год. Предусмотрен не только обмен информа
цией о работе, но и, главное, обмен передовым опытом, 
достижениями техники и технологии. Пёрвоуральцам 
очень понравились специализация производственных 
участков. Фор'мовщикп первого и второго цехов — со
перники по соревновапию со дня организации произ
водства. Начальника первого цеха В. А. Миллера я 
застал в тревоге: скоро должны прибыть партнеры для 
подписания договора, а у  него еще ничего но готово.

Обязательства не выдержали защиты. Комиссия вер
нула их с припиской директора: «Разработайте меро
приятия по заливке изделий с минимальными допуска 
ми, с добавлением в бетон заменителей цемента. Зд 
счет этого возьмите курс иа экономию двух тысяч 
тонн цемента вместо трехсот н стали — 80 тонн вмео 
то 30».

1 Заливать изделия с минимальными допусками — ото 
нам импонирует. А вот технология добавок-замените
лей цемента требует творческих усилий не только кол
лектива первого цеха, но всех специалистов и рабочих 
завода.

А. ПЕСТОВ, 
бригадир,



30 ЛЕТ РАЗГРОМА НЕМЕЦНО-ФАШИСТСКИХ ВОЙСК 
ПОД СТАЛИНГРАДОМ

Н Е З А Б Ы В А Е М А Я  
СТРАНИЦА ИСТОРИИ

М АМ АЕВ К У Р ГА Н
В Волгоград, к Вечному огню, зажженному в 

намять о павших героях на Мамаевом кургане, 
, стремится бесконечный поток людей со всех кон

цов планеты. Среди них и ветераны войны — 
люди, в чьей памяти еще свежи дни и ночи, про
веденные в окопах Сталинграда. Вот что они 
рассказали в беседах с корреспондентом АПН.

*  *  *

Василий БИРЮКОВ — жу сюда, чтобы покло- 
токарь Волгоградского ниться мужеству и ге~ 
завода химнефтеаппара- ройству наших воинов, 
туры имени Петрова, Ге- Абдурахман УМИРЖА- 
рой Социалистического НОВ — учитель, город 
Труда. Алма-Ата.

— Мне довелось ,уча- — Я воевал в 204-й 
ствовать в операции стрелковой дивизии 64-й 
«Уран», с блеском раз- армии вместе со своим 
работанной Ставкой Вер- отцом, который погиб 12 
ховного Главнокомандо- сентября 1942 года. Я 
вания. Я был политру- похоронил его в Беке- 
ком десантной роты товке. А сейчас приехал 
254-й танковой бригады, сюда с дочерью.
С боями заняли завод, Я показал ей могилу 
где я сейчас работаю. деда. Привел на Мамаев

Иван ЛЮДНИКОВ — курган. Мы прочитали 
генерал - полковник, Гс- все 7500 имен защитни- 
рой Советского Союза. ков Сталинграда на Па-

— Я живу в Москве, мятных знаменах в Пан
но когда приезжаю в теоне воинской славы и 
Волгоград, чувствую се- нашли имя деда. Я ска- 
бя как дома. На берегу зал дочери: будь во всем 
Волги еще стоит блин- достойна деда. Он и ты- 
даж, в котором находил- сячи других солдат на- 
ся мой командный щей Родины подарили 
пункт. «Остров Людин, тебе эту солнечную 
нова» — так называют жизнь.
этот клочок земли шго- ——-------
щадъю 400 на 700 мет- На снимке: на Мамае- 
ров в районе завода вом кургане. 
«Баррикады». Я прихо- Фотохроника ТАСС.
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ПОДВИГ С Т А Л И Н Г Р А Д А
(Окончание. Начало на 1 стр.)

Еовы? Я уже говорил, что паши воины знали, во имя 
него сражаются. Многократно умножала их силы, де
лала несокрушимыми боевая дружба. Здесь вместе с 
русскими сражались с  врагом представители разных 
народов нашей страны. В огне боев закалялось и 
крепло их боевое братство, оно помогло выстоять в 
суровый час, одолеть врага.

В самые тяжелые и трагическпе дни обороны горо
да его защитники знали, что страна придет им на 
помощь и обрушит на врага могучий, победоносный 
удар. Этот час настал. Утром 19 ноября 1942 года не
бывалая по мощности канонада возвестила о начале 
генерального контрнаступления под Сталинградом. 
День второго февраля 1943 года, когда над городом 
взвилось советское знамя и смолкли выстрелы, был 
для нас самым радостным праздником.

30 лет миновало после тех грозных событий. Но вре
мя не властно над воинским подвигом. Я часто бы
ваю в Волгограде и знаю, с какой любовью здесь хра
нят все, что связано с героической обороной города. 
На Мамаевом кургане, там, где -тридцать лет назад 
бушевала смерть, где земля была сплошь покрыта 
толстым слоем осколков, возведен величественный 
монумент в честь героических защитников Сталингра
да. По подвигу героев новые поколепия сверяют свою 
жизнь, держат на них равнение.

Когда приезжаешь в Волгоград, не перестаешь удив
ляться богатырской мощи нашего народа, его созида
тельной силе. 30 лет назад город лежал в развалинах, 
его фактически не было. И вот будто совершилось чу
до: на берегу Волги раскинулся теперь красавец Вол
гоград с широкими и прямыми проспектами, светлыми 
домами, школами, дворцами культуры — крупнейший 
промышленный и культурный центр Поволжья. Он год 
от года хорошеет, и всякий раз, приезжая находишь 
добрые перемены. Да, ради этого стоило воевать, стои
ло перешить грозные осень сорок второго и зиму сорок 
третьего года.

Среди тех, кто строил и строит новый Волгоград, 
немало бывших фронтовиков, защитников Сталингра
да. Я слежу за судьбами моих фронтовых друзей, пе
реписываюсь с ними. Знаю, например, что Иван Афа
насьев, одпн из наиболее отличившихся воинов на
шей гвардепскоц дивизии, не покидал города, который 
защищал. В бою он потерял зрение. Волгоградские 
врачи вылечили его. Теперь он занят воспитанием 
молодежи.

Переписываюсь я и с Яковом Павловым, бывшим 
командиром героического гарнизона. Он жпвет в Нов
городе, работает на заводе. Третий мой товарищ по

Сталинграду Илья Воронов живет и работает в деров
не на Орловщине. Именно такие люди, как они, с од

н о г о  фронта после войны пошли па другой — фронт 
мирного труда и работают по-фронтовому, по-гвар
дейски.

*  *  *
Советские люди, особенно участники сражения на 

Волге, не могут. проходить мимо настойчивого стрем
ления западной пропаганды умалить значение побе
ды советского оружия под Сталинградом. Делаются 
попытки представить дело таким образом, что Сталин
град был всего-навсего эпизодом во второй мировой 
войне и .н е  сыграл какой-либо заметной роли в дос
тижении победы над германским фашизмом. Есть 
факты и прямой фальсификации. Например, некото
рые буржуазные историки приравнивают сражение 
под Сталинградом к боям английских войск под севе- 
роафриканекпм городом Эль-Аламейном, Но сравни 
ваются совершенно несравнимые величины. В резуль
тате наступления англичан под Эль-Аламейном осенью 
1942 года было нанесено поражение 4 немецким и 8 
итальянским дивизиям, а за период битвы под Сталин
градом армии фашистского блока потеряли около чет
верти сил, действоваших на советско-германском фрон
те — ло полутора Миллионов человек. Только в ходе 
контрнаступления Советской Армии враг потерял 32 
дивизии и 3 бригады, кроме того, 16 дивизий были 
обескровлены и потеряли боеспособность. Как видите, 
масштабы совершенно разные.

Недобросовестные военные историки Запада рас
считывают, Что молодежь, родившаяся и выросшая 
после войны и ,не знающая правды о ' войне, примет 
их вымысел за' истину. Но правду о нашей победе, 
правду о Сталинграде нельзя не замолчать, не иска
зить. В музее обороны Сталинграда хранится грамота 
президента США Ф. Рузвельта. Словами этой грамо
ты мне бы хотелось закончить эти заметки, ибо сло
ва Ф. Рузвельта дают достойный ответ клеветникам и 
фальсификаторам.

«От имени народа Соединенных Штатов Америки, — 
писал американский президент, — я вручаю эту гра
моту городу Сталинграду, чтобы отметить наше вос
хищение его доблестными защитниками, храбрость, 
силы духа и самоотверженность которых во время 
осады с 13 сентября 1942 года по 31 января 1943 го
да будут вечно вдохновлять сердца всех свободных 
людей. Их славная победа остановила волну нашест
вия и стала поворотным пунктом войны Союзных На
ций против сил агрессии».

Александр РОДИМЦЕВ, 
генерал-полковник, дважды Герой Советского Союза.

(АПН).

о т  В О Л Г И  

Д О  Ш П Р Е Е
2 февраля 1943 года всю 

нашу страну, весь ждущий 
мир облетела желанная 
весть: ликвидация фашист
ских войск в районе Ста
линграда завершена, а дву
мя днями раньше коман
дующий шестой армией 
Паулюс вместе со своим 
штабом сдался в плен. Это 
было огромное событие для 
всех советских людей, фрон
товиков, а особенно для 
тех, кто непосредственно 
участвовал в величайшем 
сражении. Среди них нахо
дился* и наш земляк, быв
ший работник первого цеха 
Новотрубного завода, а ны
не пенсионер В. И. Паца- 
чев.

Как известно, н а ш е  
контрнаступление на Волге 
развернулось 19 ноября. 
234-й танковый полк, в ко
тором служил уралец, в 
район намеченных боевых 
действий прибыл 15 числа. 
С первого и до последнего 
дня битвы Василий Ивано
вич — непосредственный ее 
участник. Чём запомнились 
ему месяцы, ставшие леген
дарными?

Битва длилась, почти не 
затихая, все два с полови
ной месяца. В ней прояви
лись особенно полно стой
кость духа, ратное мастер
ство, мужество и героизм 
наших воинов. Об этом и 
вспоминает сегодня Пана- 
чев.

— Вскоре после окруже
ния шестой армии, — гово
рит он, — фашисты попы
тались прорвать кольцо от
борными танковыми силами 
генерал-фельдмаршала Ман- 
штейна. С середины декаб
ря около 25 дней рвались 
вперед бронированные ко
лонны. Против них действо
вал наш полк, до конца 
выполнив свою задачу, не 
пропустив врага, хотя сде
лать это было очень тяже
ло. Достаточно сказать, что 
'когда подошла из резерва 
гвардейская танковая ар
мия Лелюгаенко, в нашем 
полку осталось лишь неско
лько боевых машин.

Василий Иванович с гор
достью вспоминает одно
полчан: погибшего на бое
вом посту командира полка 
Зуся, майора Симоненко, 
заменившего его, других 
офицеров, солдат, сержан
тов, которые дрались в те 
дни с удвоенной, с утроен
ной силой. Бывали дни, 
когда перед позициями 
полка оставались мертвым 
металлом до десятка немец
ких танков.

— Потом нас отвели на 
кратковременный отдых. 
Здесь мы и встретили из
вестие о сдаче Паулюса. о 
завершении битвы. Ра
дость. конечно, была огром
ной. Полк стал гвардей
ским, всех отметили орде
нами и медалями...

С волнением беру удо
стоверение, особенно доро
гое фронтовику. Читаю: «За 
участие в героической обо
роне Сталинграда гвардии 
старший лейтенант Паначее 
Василий Иванович Указом

Президиума Верховного Со
вета СССР от 22 декабря 
1942 года награждается ме
далью «За оборону Сталин
града».

Дальнейшая боевая судь
ба уральца сложилась так. 
После отдыха и формиро
вания полк был переимено
ван в' 327-й гвардейский тя
желосамоходный артилле
рийский. В его рядах Васи
лий Иванович освобождал 
Украину, отличился на Сан- 
домирском плацдарме,
штурмовал Берлин, дрался 
за Прагу. Части присвоили 
звание Сандомирской, на
градили орденами Суворо
ва и Кутузова. Десятки бо
ев были за плечами нашего 
земляка к маю 1945 года. 
Появились в полку новые 
герои, летопись его попол
нилась цногими подвигами. 
Но и спустя годы особым 
уважением в части пользо
вались те, кто воевал под 
Сталинградом.

Конец войны. Чем памя
тен он бывшему сталин
градцу? Задал я этот воп
рос Паначеву, думая, что 
скажет он о Дне Победы, о 
том, как встречал его. Но 
ответ Василия Ивановича 
прозвучал неожиданно.

—  Мне лично, — скавал 
он, .—  памятны последние 
дни апреля. Взяли мы под 
Берлином, километра^ в 
сорока от него, небольшое 
местечко Фольдер. А потом 
узнали, что здесь находится 
имение Паулюса, его замок. 
Зашли. Замок — старинное 
трехэтажное здание. В ком
натах первого этажа — вро
де музея оружия. Экспона
ты с рыцарских времен. Ог
ромная библиотека. Посмот
рели книги, оказались все 
военной тематики. В одном 
из залов на втором этаже 
— не,что вроде армейского 
полигона с фигурками сол
дат, различными макетами. 
Сооружение огромное, при
мерно в сто квадратных 
метров. И знаете, эта об
становка, атмосфера — все 
заставило задуматься О 
так называемом прусском 
духе, о военной элите Гер
мании, которая уже с дет
ства воспитывалась в духе 
милитаризма. Вот тогда-то 
и припомнились мне осо
бенно месяцы под Сталин
градом, и хозяин этого зам
ка, выходяший из подвала 
универмага, командующий 
армией, переставшей суще
ствовать...

Видимо, такие мысли не 
только у меня были. Пом
ню, сказал кто-то из на
ших: «Ну вот, мы здесь, 
а где теперь сам хозяин. 
Да, с нами воевать — не 
солдатиков на полигоне пе
реставлять». Верные слова. 
Я и сейчас их произношу с 
гордостью.

Так сказал В. И. Пана- 
чев, кавалер восьми боевых 
наград. И прозвучало в его 
словах чувство, перед кото
рым нельзя сегодня не 
склонить голову.

Г. РЫСУХИН, 
нештатный

корреспондент.

СЕГОДНЯ И 30 ДЕТ НАЗАД ВОЛГОГРАД. В историю 
Великой Отечественной вой
ны этот город вошел как 
символ мужества.

Благодаря огромной ор
ганизаторской работе Ком
мунистической партии и 
Советского правительства, 
сплотивших все народы 
страны в единую боевую 
семью, советские люди вос
становили город-герой в 
невиданно короткие сроки.

Сталинград. Центр горо
да. Январь 1943 г

Репродукция снимка из 
архива Музея обороны. 
Справа — Волгоград сегод
ня. Вид на проспект В. И. 
Ленина и Аллею Героев.



Коллектив отдела автоматизации и механиза
ции Новотрубного завода приносит глубокие со
болезнования сотруднице отдела Клгожиной Ма
рии Николаевне по поводу смерти ее матери 

ЕВСТИФЕЕВОЙ 
Евдокии Ивановны.

Поздравляем Наталью Яковлевну Василия 
Тимофеевича Трусовых с серебряной свадьбой. 
Желаем долгих лет жизни.

ДОЧЕРИ ВАЛЯ И ГАЛЯ.

Поздравляем наптнх дорогих Павла Семено
вича и Марию Сергеевну Швецовых с золотой 
свадьбой. Желаем счастья, здоровья и долгих 
лет жизни.

Дети, внуки.

1 Педагогический коллектив и учащиеся сред- 
| ней школы №  2 приглашают выпускников 
1 школы на торжественный вечер-встречу, кото

рый состоится 3 февраля в 7 часов вечера.

ОБ ОТДЫХЕ НЕ ЗАБЫВАЕМ
Людмилу Лысенкову, 

работницу заквасочног.» 
отделения гормолзавода, 
уважают на работе. И 

| хоть пришла она сюда
! сравнительно недавно,

ее выбрали культоргани- 
затором. Эта веселая, об 
щительная девушка от
лично справляется с обя 
занностями. Недавно, на
пример, организовала

рабочих в концертный 
зал Свердловской филар 
монии на выступление 
вокально - инструмента 
лъного апсамбля «Добры 
молодцы». Концерт ока
зался замечательным.

А минувшее воскресе
нье бактериолог Галина 
Денисова, слесарь - на
ладчик Александр Лос
кутов, анализатор лабо

ратории Наталья Боров- 
кова и/ другие провели 
иа базе отдыха «Сне
жинка». II хоть мороз 
не позволил выйти в лес 
на лыжах, время прош
ло весело. Играли в тен
нис, бильярд, шахматы, 
пели песни.

Е. ОВЧИННИКОВА, 
старший инженер 

сбыта.

В МОРОЗНЫЕ
А  н и...

Да, зима, которую пона
чалу так долго ждали, по
казывает свой крутой нрав. 
Ртутный столбик термомет
ра подскакивает иногда до 
44—46 градусов. Необычно 
пусто на улицах, в такую 
погоду не хочется выходить 
из дома. Лучше почитать 
книгу, газету...

Газеты мы получаем каж
дый день. Порой не заду
мываемся, что приходят 
они не сами собой, их при 
носят люди. Из-за мороза 
не делается скидки.

Ежедневно около 150 поч
тальонов направляются к 
адресатам. Среди них Нина 
Николаевна Гладких, кото
рая работает в поселке Би- 
лимбай, и ее коллега Ли
дия Васильевна Колесова. 
Обе женщины ударники 
коммунистического труда, 
отмечены правительствен
ными наградами. А вот 
имена молодых почтальо
нов, которые доставляют 
нам почту: Любовь Сарба- 
сова, Насиба Арсланова. 
Раиза Ромашова, Валенти
на Мочалова. Они образцо
во работают в эти мороз
ные дни.

ДИПЛОМЫ 
Ю Н Ы Х  М У З Ы К А Н Т О В

Уже месяц продолжается 
областной конкурс ансамб
лей, хоров и оркестров, в 
котором участвуют музы
кальные школы Серова, 
Нижнего Тагила, Средне- 
уральска, Березовского и 
других городов области.

По условиям конкурса в 
программу должны быть 
включены ' произведения 
композиторов братских рес
публик. Хор старших клас
сов городской музыкальной 
школы № 1, получивший 
диплом второй степени, ис
полнил латышскую народ
ную песню «Вей, ветерок» 
и русскую народную «Вый
ду ль я на реченьку» (ру
ководитель хора И. С. Ко
зина) . Дипломами награж
дены оркестр баянистов (ру
ководитель В. В. Межгород- 
ский) и ансамбль скрипа
чей (руководитель Н. С. 
Иткии).

Жюри конкурса отметило 
высокую культуру испол
нения и организованность 
наших маленьких артистов. 
Понравилась и песня об ис

панском мальчике, которую 
написал педагог музыкаль
ной школы В. И. Деянов на 
стихи Сергея Михалкова. 
За эту песню Виктор Ива
нович получил специаль
ную грамоту.

На снимках: юный скри
пач Андрей Судницын; жю
ри конкурса — преподава
тели музыкального учили
ща имени Чайковского и 
Уральской государственной 
консерватории.

Лштл Н КУЛЫГШТА.

Слушают лекции
В красном уголке хлебо

комбината прошла лекция 
об этике поведения в бы
ту и на работе. Читала ее 
лектор общества «Знание» 
из Свердловска Т. И. Бого
любова.

Недавно на комбинате 
закончился цикл лекций о 
трудовом законодательстве.

Т. СКАТИНА, 
инженер по труду 

и заработной плате.

ЗОНАЛЬНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ 
ПО ХОККЕЮ С МЯЧОМ ЗА ТИТУЛ ЧЕМ ПИОНА РОССИИ
В ПОСЛЕДНИЕ годы хок

кейная дружина хром
пикового завода постоянно 
является фаворитом област
ного первенства.

В прошлом году хромпи- 
ковцы заняли второе место 
в областном первенстве, ус
тупив только баранчинской 
«Энергии». В нынешнем се
зоне свой первый поеди
нок первоуральцы провели 
против чемпиона на его по
ле п убедительно доказали 
свое преимущество — 7:2. 
После этой игры химики — 
бессменные лидеры област
ного турнира. Команда по
беждала всех своих сопер
ников (нередко с двузнач
ным счетом), не потеряв ни 
одного очка. За четыре ту
ра до окончания соревнова
ний хромппковцы почти 
обеспечили себе чемпион
ское звание. Судите сами: 
в четырех играх им доста
точно набрать всего одно 
очко, чтобы стать недосяга
емыми.

27 января в матче второ
го круга наша команда 
вновь взяла верх над ба- 
ранчинцами, и именно пер
воуральцам областная фе
дерация хоккея с мячом 
оказала высокое доверие 
представлять Свердловскую 
область на зональных со
ревнованиях первенства 
РСФСР, которые пройдут 
со 2 по 9 февраля на ста
дионе хромпикового завода.

— Еще летом, — расска
зывает тренер хромпиков- 
цев мастер спорта Борис, 
Иванович Коломацкий, не 
первый год работающий с 
командой, — начала подго
товку к новому сезону. Об
щефизической подготовке 
были посвящены и осенние 
занятия. Гораздо больше 
времени уделяли тактиче
ской подготовке.

Читателям интересно бу
дет узнать, кто защищает 
спортивную честь хромпп- 
иовцев. В воротах — вете
ран команды Б. Воробьев.

Борис иногда может сыг
рать просто великолепно, а 
в другой раз ошибется в 
простейшей ситуации. В 
нынешнем сезоне он демон
стрирует стабильную игру, 
и поэтому гораздо уверен
нее чувствуют себя игроки 
обороны Неплохо показы
вает себя второй голкипер 
Виктор Корякин.

Стержнем защитной ли
нии является капитал 
команды В. Ватолпй. Его 
хорошо дополняет играю
щий тренер Б. Коломац
кий. Рядом с опытными за
щитниками справа играет 
М. Новоселов, любящий и. 
умеющий поиграть впере
ди, доставляя массу хлопот 
соперникам. Роль левого 
защитника поручена Ю. 
Хробостову. В обороне вы
ступает также и В. Кадук.

Игроки средней линии <— 
Н. Перфильев п И. Вяткин,
С. Ешпанов, Д. Вашонков. 
На них приходится основ
ная нагрузка в поединках,

Каждого отличает огром
ная работоспособность,
стремление сыграть с парт
нером как можно точнее.

Из форвардов всегда наи
более опасен для противни
ка А. Шахмаев, постояпно 
нацеленный на ворота, 
Александр — лучший бом
бардир химиков. С. Гераси
мов, А. Зайцев, В. Кондра
т о в  и Л. Сафонов мячей 
забили меньше, но создали 
голевых ситуаций для сво
его лидера предостаточно. 
Хромппковцы — самая ре
зультативная команда, на 
ее лицевом счету 86 заби
тых мячей, а пропущено 
только 24.

Кто же будет соперником 
хозяев в предстоящих со
ревнованиях? Это лучшие 
коллективы Томской, Тю
менской, Челябинской, 
Пермской, Омской областей 
и Татарской АССР. Для гос
тей распахнула свои двери 
просторная база отдыха 
«Снежинка». В свободное

от игр время спортсмены 
смогут отдохнуть в удоб
ных номерах, поиграть на 
бильярде, посидеть у  теле
визора.

На заводе создан органи
зационный комитет, кото
рый возглавляет замести
тель директора завода А. И. 
Демакин. Для гостей пре
дусмотрены экскурсии на 
хромппковый завод, к обе
лиску Европа-Азия, про
гулки по городу, посеще
ние Дворца спорта и Двор
ца культуры, просмотр мат
ча первенства СССР между 
«Уральским трубником» и 
кемеровским «Кузбассом».

Борьба предстоит упор
ная, ведь только победи
тель турнира продолжит 
борьбу за звание чемпиона 
России, которое дает право 
перехода во вторую группу 
класса «А».

Стадион хромпикового за
вода ждет любителей хок
кея!

С. ПАГНУЕВ.

В ДРУЖБЕ 
С КНИГОЙ

Ш кода - и  библиотека ре
ш ают общ ие задачи. Так же, 
как и учителя, мы хотим 
видеть ребят всесторонне 
развитыми, культурны ми 
людьми. При помощ и книг, 
газетной и ж урнальной пе
риодики мы помогаем уча 
щ имся глубж е закрепить 
ш кольный материал, рас
ш ирять кругозор, пробуж 
дать любознательность.

Особенно больш ую по
мощ ь нам оказы ваю т учите
ля 2 1 -й  ш колы . Вместе со 
своими воспитанниками они 
принимают участие в чита
тельских конференциях, у т 
ренниках, праздниках, кото
рые проходят в  библиотеке. 
Давняя друж ба связывает 
нас с учениками 8 *А» 
класса этой  ш колы. Еще в 
младших классах ребята ча
сто приходили к  нам со сво
ей учительницей, ныне пен
сионеркой 3. Ф. Завьяловой. 
Сейчас они вырой ли, стали 
восьмиклассниками, но д р у 
ж бу  с нами не теряю т. Те
перь у них классны й руко
водитель Н. В. Савченко. 
Ученики ее класса начитан
ны е, вдумчивы е, дисципли
нированные.

Не так давно они участ
вовали в диспуте «Ч еловек 
делом славится, дело чело
веком сл ави тся». Ребят» 
рассказы вали о . свои х  буду
щ их проф ессиях. Игорь Вла
сов мечтает стать летчиком, 
он перечитал много книг о 
замечательных пилотах, о 
воздуш ны х кораблях. Леня 
К апустин хочет бы ть хим и- 
ком-аналитиком. Слава Ры б
кин увлекается радиотехни
кой, а Марсель Абелов —  
кибернетикой. Книги, наде
емся, пом огут им сохранить 
верность своей мечте.

П остоянные читатели — ' 
ш кольники третьих  и чет
верты х классов 2 1 -й  ш колы. 
Они тож е прочли много 
книг о профессиях врачей, 
учителей, воспитателей . 
Третьеклассники недавно 
подготовили и провели в 
библиотеке утренник «Н аш  
друг «М урзи лк а».

Л . Х О М Е Н О К ,  
библиотекарь городской 

детской библиотеки.

Редактор С. И. ЛЕКАНОВ.

Р Е К Л А
Кинотеатр «Космос». Ши

рокоэкранный фильм «ВИД 
НА ЖИТЕЛЬСТВО». Сеан
сы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9 часов 
вечера.

Клуб филиала Новотруб
ного завода. Художествен
ный фильм «ЭФФИ 
БРИСТ». Сеансы: 5, 7, 9 
часов вечера.

СТАДИОН 
ХР0МПИН0В0Г0 ЗАВОДА 

Со 2 по 9 февраля пер
венство РСФСР по хоккею с 
мячом. Участвуют команды 
городов Омска, Томска, Че
лябинска, Перми, Казани, 
Тюмени, Первоуральска.

Начало игр в 10, 12 час. 
30 мин., 15 часов.

М А
Со 2 февраля 

в ки н о те а тр е  
« В о с х о д »  де
монстрируется 
цветной широ
к о э к р а н н ы й  
фильм в двух 
сериях.

В Г Л А В Н Ы Х  
РОЛЯХ В. КОЗИ 
НЕЦ, Н. ПЕТРО
ВА. В. ФЕДОРОВ. 
Э. КИВИ.

Сеансы: 9, 12, 3, 
6, 9 часов вечера.




